Fahrer werden sich dazu verleiten lassen, mit anormal hohen Geschwindigkeiten zu fahren. Für diese Fahrer ist eben nicht die Fahrt und das Ziel, sondern einzig und allein der Geschwindigkeitsrausch Selbstzweck! Beobachtet man aber die Fahrer auf den Straßen der Stadt und auf den Landstraßen, so wird man feststellen, daß die Zahl der vom Geschwindigkeitsrausch befallenen Fahrer verhältnismäßig gering ist

Doch nun zurück zur "Gefährlichkeit" des Motorrades. —

Gewiß, bei schlechtem Wetter, auf glatten, aufgeweichten Wegen ist eine gewisse Sturzgefahr vorhanden. Aber auch sie ist nicht so groß, wie allgemein angenommen wird. Es kommt auch hierbei sehr viel auf den Fahrer selbst an. Versucht er, mit einem 100-Kilometertempo andere Fahrzeuge zu überholen oder sonstige Rekorde zu brechen, so braucht er sich freilich nicht zu wundern, wenn er unversehens "Flugversuche" macht. — Bei einem vernünftigen Fahren sind auch glatte Straßen usw. keine direkte Gefahr für den Motorsportler.

Die Nörgler bemängeln noch die Betriebssicherheit des Motorrades. Diese Bemängelung ist ungerechtfertigt. Unsere heutigen modernen Motorräder sind technisch so vollkommen, daß bei nur einigermaßen sachgemäßer Pflege kaum Störungen im Gang des Motors oder an dem Fahrzeug selbst auftreten können. Erstaunlich aber ist es, daß die Motorräder, trotz der mitunter einfach unglaublichen, von keinerlei Sachkenntnis getrübten Behandlung seitens ihrer Fahrer meist unverdrossen ihren Dienst tun. Mit Recht kann man wohl behaupten, daß es kaum ein zweites, ebenso sicheres Fahrzeug gibt als das Motorrad.

Es wird von den Miesmachern behauptet, daß man vom Motorradfahren nervös würde. Gerade das Gegenteil ist der Fall! Es erzieht zur Geistesgegenwart und Gewandtheit. Erfahrungssache ist es, daß viele nervöse Menschen erst durch das Motorradfahren wieder Energie und Entschlossenheit erwarben. Die Anspannung aller Nerven und zwangsweise Aufmerksamkeit während des Fahrens überträgt sich

naturgemäß bald auch auf die übrige Lebenshaltung des Fahrers.

Auch ungesund soll das Motorradfahren sein! — Die wettergebräunten Gesichter der meisten Motorsportler beweisen das Gegenteil! Unzweifelhaft ist das Fahren durch die Natur, das Bewegen in frischer, freier Luft doch tausendmal dem Gasthausbesuch vorzuziehen. Das Motorradfahren verpflichtet den Fahrer automatisch zu einer gewissen Enthaltsamkeit, denn es wird von ihm jederzeit eine volle Beherrschung seiner Nerven verlangt. Also nicht nur gesundheitsfördernde, sondern auch ethische Momente sind es, die der enormen Verbreitung des Motorrades dienen. Ohne Zweifel reizt der Besitz eines Motorrades dazu, die Freizeit zu Ausflügen und Fahrten auszunutzen. Für Wirtshausbesuch ist somit keine Zeit mehr. Während früher vielleicht Gasthaus- und Tanzsaalbesuch als unbedingt erforderliches Zerstreuungsmittel galt, ohne Rücksicht auf die wirklich gesundheitschädigenden Rückwirkungen einer solchen "Erholung", hat hierin das Motorrad einen vollständigen Wandel geschaffen.

Die Herren Miesmacher sehen also, daß ihre meist auf sehr schwachen Füßen

ruhenden Behauptungen in nichts zerfließen.

Halt, noch eins! Es wird behauptet, daß die Motorradfahrer dem zu Fuß Wandernden alle Freude, allen Genuß an der Natur rauben. Staubwolke auf Staubwolke verhülle die Landstraße. — Nun, ich wüßte auch ein besseres Vergnügen, als auf der Landstraße spazieren zu gehen. — Gegen Staub gibt es eben noch keinen wirksamen Schutz. Sicher aber ist, daß der echte Motorradfahrer durch und durch Kavalier ist, der auf staubiger Landstraße sofort bremst und langsam fährt, wenn er Passanten begegnet.

Es gibt allerdings leider auch Fahrer, die da glauben, Alleinherrscher der Fahrstraße zu sein. In rasendem Tempo durcheilen sie die Strecke, ohne die geringste Rücksicht auf ihre Kameraden oder Fußgänger zu nehmen; aber räudige Schafe

hat man ja überall, und - Ausnahmen bestätigen die Regel.

Ehrensache eines jeden Motorradfahrers muß es sein, durch peinlichste Einhaltung aller Verkehrsvorschriften, durch rücksichtsvolles, vorsichtiges Fahren keinerlei Grund zu irgendwelchen Klagen zu geben. Werden die nachstehenden Fahrregeln strikte eingehalten, so hat der Fahrer sein Möglichstes zur Beseitigung aller gegen das Motorradwesen gerichteten Vorurteile getan.



